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星报讯（孙雨静 星级记者 俞宝

强）村民生病了，村里给报销10%的医

疗费用，并且上不封顶，还有这样的好事

儿？合肥市蜀山区南岗镇双塘村今年推

出医疗救助新措施，被村民“点赞”。

100万医疗费可报销10万

“普通居民申请大病救助，最低要

自费2万元才能申请，还要进行低收入

认定，花费时间较长，即使符合大病救

助的条件，报销的比例也很低。”双塘

村党委书记夏国苍告诉记者，在年初

大走访中，他们了解到，有一些家庭因

病住院，动辄就上万元，可是又不符合

救助条件，群众普遍反映经济压力很

大。

了解情况后，双塘村两委会研究

决定救助措施，户口在本村的村民因

病治疗，凡自己花费金额达5000元以

上（含 5000 元），且未享受过任何民政

救助的对象，均可申请报销，报销比例

高达医药费的10%，上不封顶，预算还可

追加。也就是说，即使自己花费了100万

元，村里也会救助10万元，甚至更多。

申请对象可携带本人出院小结和

医疗发票原件前往村委会办理救助手

续，居民2周就可拿到报销金。所有支

出项目必须经过5道关卡，首先由会

计、村书记、主任、村务监督委员会审

核，最后通过财政所，逐一进行审核，

保证资金运转过程公开透明。

更多居民可享受救助金

该救助金为村级集体资金，主要来

源于村集体土地流转金，村级公共设施

补偿以及结对共建企业支持村里的资

金。“这些资金每年都有，所以才能保证

我们这项措施长期执行下去。从今年

开始，村里每年都会在预算里增加20

万元的资金用于此项救助，如果超过预

算，还将追加。”夏国苍告诉记者，“下阶

段，村里计划利用集体资金租用南岗镇第

二回迁安置点的门面房，统一集中经营，

让集体资金活起来，惠及更多村民。”

谈到大病救助金的区别，夏国苍

告诉记者，大病救助金是一般户1.5万

封顶，低保户2万封顶，五保户3万封

顶，但我们这项救助措施上不封顶。

此外，从救助门槛上来说，普通居民申

请大病救助最低要自费20000元才能

申请，“在我们村，医疗费达到5000元

即可申报。”

据悉，该措施自实施以来，已有20

余人享受到实惠，发放救助金3万余

元。下一步，双塘村还考虑将70周岁

以上老人纳入双向救助范围，目前这

项政策只针对未享受过民生救助的群

体。根据计划，70周岁以上已经享受

过救助的低保户、五保户，在生病时或

将享受双向救助。

村民不用交一分钱 也能报销10%医药费
合肥双塘村每年自主筹资20万给村民看病，救助上不封顶

庐阳流动儿童
参观安徽最大垃圾转运站

星报讯（记者 宁大龙 李超钰） 昨日，庐阳

区汲桥社区的15名流动儿童在庐阳区团区委、

城管局的组织下，参观了庐阳区城管局生活废弃

物转运管理中心永青固体废料物转运站，体验最

新的环保科技。据介绍，永青站于2013年4月

建成，日均运输500多吨垃圾。该站在外观上创

新采用了“花园式”建站方式，在核心技术上使

用了国际最先进的设备和处理体系，不仅是目

前我省面积最大、设施最先进的转运站，也是庐

阳区重点打造的现代化环卫实践和教育基地。

为保障青奥会环境质量
合肥76个工地停运渣土

星报讯（夏云起 星级记者 俞宝强） 昨日，

记者从合肥市环保局获悉，为保障2014年南京

市第二届青奥会环境质量，合肥市对所监督范围

内407个工程项目进行排查，明确责任单位和责

任人。目前，76个工地渣土运输业务停运，停止

城区露天有烟烧烤排档4个。查处市区内燃放

烟花、爆竹行为12起，制止34起，并严禁高污染

车辆进入南京市。

肥西对企业老总进行环保培训
星报讯（刘贤春 王保群） 肥西县有各类

企业900多家，其中规上企业389家，在经济总

量已连续几年位居全省首位的同时，环保工作压

力也在逐年增大。新《环境保护法》将于明年1

月1日起实施，将给环保监管执法提供新的强大

锐利武器。为此，日前，该县环保局报请县委、

县政府同意，举办了第一期《环境保护法》培训，

150家企业的400余名老总及环保负责人参训。

星报讯（侯伟 张婷 星级记者 张

敏） 8月16日上午，省城宿州路合福

苑小区旁双岗菜场的“阜阳大馍”店

内，6人先后被不明气体放倒（本报已作

重点报道）。昨日记者从医院获悉，几名

患者在高压氧舱吸氧后，病情都有所好

转，症状稍轻的都已出院回家疗养。昨

夜，合肥警方公布最新进展，判断6人为

一氧化碳中毒，排除案件可能。

面对6人中毒入院治疗，大馍店

老板邹国武也很愧疚，一直在为入院

人员忙前忙后。他告诉记者，非常感

激救人的热心人，“我也去医院看了救

人的护士和烤鸭店老板，哪怕我就是

借钱，都要给他们瞧好病，包括那位东

北大哥王德明，等这事处理差不多了，

我会专程去感谢他。”邹国武说。

究竟是何气体导致人员中毒？问

题会不会出在废气排放上？双岗街道

安监部门一名工作人员表示，根据中

毒患者症状和反映，也怀疑是管道安

装不正确，排放的废气聚集在作坊里，

加上通风环境差，进出人员吸入后出

现中毒不适，“至于是何种气体，还有

待进一步抽样检测。”

昨夜21时许，合肥警方通过微博

对此事进行通报：经查，6人系一氧化碳

中毒，排除案件，目前此事已移交庐阳

区安监部门处理。至于一氧化碳来源

和成因，安监部门还在做进一步调查。

大馍店内不明气体放倒6人追踪：

警方判断为一氧化碳中毒 多名患者已出院


